

Fortis: Der bereits letztes Jahr vorgestellte Chronograph mit Wecker „F 2001“, den der Schweizer Uhrenspezialist Paul Gerber für Fortis entwickelt hat, wurde überarbeitet. Gerber hat eine Ton-



feder hinzugefügt, und jetzt läutet der Wecker etwas lauter und wohlklingender. Kleine Anfangsschwierigkeiten konnten ebenfalls behoben werden, das technisch anspruchsvolle Uhrwerk hat jetzt Serienreife erlangt.

n • e

eine Gruppe von Uhren-Fachjournalisten ihm den Beinamen „Maître d' emballage“, Christo der Uhrenbranche, gegeben hat. Welche neuen Uhren hat Muller vorgestellt? Zwei neue Modelle - eine Herrenautomatik und einen Chronographen - namens „Conquestador“ in



dem Muller-„Cintrée Curvex“-Gehäuse und für Vielreisende einen nicht uninteressanten Chronographen namens „Master City“, mit einer Anzeige einer zweiten Zeitzone inklusive der dazugehörigen Stadt. Leider nicht ganz richtig ist die Behauptung, Muller habe die erste Uhr mit retrograder Sekundenanzeige erfunden (der Sekundenzeiger bewegt sich halbkreisförmig, anstatt auf einer runden Anzeige, von 0 bis 60 und springt dann wieder auf 0 zurück). Zum einen gibt es für diesen Mechanismus bereits mehrere Patente, und zum anderen kam ihm der überaus sympathische und leider viel zu bescheidene Paul Gerber aus Zürich mit seiner Uhr mehr als ein Jahr zuvor (das Uhrenjournal hat über die Uhr von Gerber im Mai 97 berichtet).